

# LA PROTESTA

Año XIX California 1935 — U. T. 317 Barracas Buenos Aires, SABADO 8 de Agosto de 1915 PRECIO: 5 CENTAVOS (Porte pago) Núm. 2619

R. MELLA

## Sindicalismo y Anarquismo

Supónese que el ingreso en una sociedad de oficio implica la aceptación de sus limitaciones, y se sostiene también que los anarquistas olvidan dentro de estas sociedades su aspiración final por las cosas fútiles y de momento. Y sin embargo, si una huelga surge ¿qué hará el obrero anarquista? Pues luchar con sus compañeros, si no quiere hacer la causa del capitalismo. Antes que cruzarse de brazos, deberá impulsar la lucha procurando que tome aspectos revolucionarios. Porque entre nuestra pasividad y la diligencia de los políticos y de los jefes del socialismo, es lo cierto que el movimiento obrero se convierte en monopolio provechoso de los ambiciosos y de los reaccionarios.

¿No tenemos un trabajo educador que realizar en medio de las masas obreras? Labor fecunda sería para los ideales del porvenir, para la emancipación integral de la humanidad, la transformación de esas sociedades reglamentadas y gobernadas por los super-hombres de la política profesional, socialista inclusiva, en sociedades libres de luchadores conscientes. Labor fecunda sería, acomodar lentamente, por la persuasión, por el ejemplo y por la experiencia, a los hábitos de la libertad, los millares de obreros que, sintiéndose rebeldes, no aciertan a sacudirse la tutela de los reglamentos y de los comités. Labor fecunda, sería llevar al seno de las sociedades de resistencia un creciente espíritu de rebeldía, de independencia, de emancipación. ¿Se ha hecho esto? Creemos que no.

No pretendemos, con esta táctica que preconizamos, convertir a nuestro ideal al proletariado en su totalidad, ni buscamos millares de adhesiones. Lo que juzgamos indispensable, es vivir el ambiente obrero, propagar en medio de los obreros, educar y educarnos para la libertad entre la multitud de aquellos nuestros hermanos que luchan como pueden y saben. Y en este sentido, cualquiera que sea la aspiración de las sociedades obreras, nuestro campo de acción está en estas sociedades, en sus luchas, en sus huelgas, en sus revueltas cada vez más energías contra el capitalismo imperante.

Lo está tanto más, cuanto que estas organizaciones son el embrión del porvenir. No tiene valor alguno el argumento de que, teniendo por objeto dichas sociedades la defensa del salario, de nada servirían una vez destruido el salario. Y no lo tiene, porque casi ninguna de esas sociedades vive por la defensa del salario, sino por el espíritu de insubordinación al capitalismo, por el espíritu, consciente o no, de emancipación y de mejoramiento. Todavía no se ha visto un gremio que se conforme con las mejoras obtenidas, por grandes que fueren. Se quiere siempre más, y lo que la burguesía llama exigencias, no tiene límite en las agrupaciones de oficio.

Además cualquiera que sea el objeto inmediato de dichas asociaciones, es indudable que subsisten, más que por sus propósitos, por los lazos de cooperación y compañerismo profesional, por el espíritu de clase, pudiéramos decir. Hay la tendencia de combinarse por afinidad de oficio, como la hay a combinarse por unanimidad de ideas o de necesidades. En este concepto, son todo el porvenir. El mundo que preconizamos no será probablemente más que esto: una gran asociación o grandes sociedades libres, libremente federadas. Aun cuando se pretenda que el individuo será una especie de enciclopedia, cosa cada día más imposible, dados los crecientes dominios de las artes, de las ciencias; aun cuando se pretenda que cada ciudadano o campesino podrá cambiar de profesión como de camisa, lo que será por mucho tiempo fuera de toda realidad para la gran mayoría de los hombres, es lo cierto que las necesidades de la vida común constreñirán a cada uno y a todos: a la formación de asociaciones de producción, de cambio o distribución de consumo. Serán todo lo variadas, todo lo inestables que se quiera esas agrupaciones del porvenir, o causa de menor especialización de las funciones, pero serán indispensables para la vida de la humanidad, y ellas no significan

rán más que un mejoramiento del pasado, societario en expectativa de un perfeccionamiento futuro, que en el enlace de la evolución humana cada eslabón supone al que le precede y anuncia al que le sigue.

Por todo lo dicho, entendemos que para los anarquistas hay una labor fecunda que realizar en el seno de las corporaciones gremiales, sin que ello ex-

cluya, se entienda, la propaganda constante y directa en todas las manifestaciones de la vida, ya sea individualmente, ya sea en grupo o colectivamente.

Y si en esta labor hubiéramos de perder algunos de los nuestros, que se pierdan en buena hora, que nuestras aspiraciones no puedan reducirse a un especie de mercantilismo que tiene muy en cuenta las pérdidas y las ganancias.

## NUESTROS EDITORIALES

### El partido socialista

Hay que creer que los socialistas dan de sí, en estos momentos, cuanto tienen, para acreditarse ante sus electores. Más no hay; tras eso se toca el fondo seco, sin gota. El socialismo en las cámaras es lo que se ve. Y no ahonde usted ni un gemo siquiera, porque entonces ya no será el socialismo.

Esta forma de jugar, por lo que de sí dan las cosas y los hombres, es de aplicación empírica, pero insustituible. Ellos mismos la ponen de diario en práctica con esos otros que tales, los de la botana. Por sus frutos, las consecuencias, les miden la intensidad, el peso de las ideas, los fines y los pretextos.

¡Volvámonos por pasiva el método, y tendremos también a los socialistas, dando lo que pueden dar, ni una gota más ni menos. Y no se aleguen ulterioridades vagas, revolucionarias. Eso se sabe que se mandó retirar del partido ya hace tiempo. Raso y mero, está todo en su obra parlamentaria.

Tiene a la purificación del poder, pues. A una purificación de acuerdo con sus letrados. Es decir: a pasar por el cedrón cetrino de su concepto de moral política, las acciones, las ideas, los principios del gobierno... Confesemos que es a lo mismo a que tienden los otros,

hasta los propios católicos. Confesemos algo más: que les va mal, que no tienen ni el golpe de garra maestro para desenmascarar a los sinvergüenzas, ni talento para dar la sebsación de que van bien, rectos, ciertos al éxito. Afirmitos que fracasan.

Y problemoso enseguida. Ahí está ahora, Di Tomaso frente a un ministro convicto de latrocinio. Y ahí está, ahora «La Vanguardia», preguntándose, admirada, cómo es que Calderón, no renuncia, después de las pruebas de sus robos en el palacio de la justicia argentina. Ahí está haciendo papeles para la risa, infelices, el Partido Socialista.

¡Que va a renunciar el ministro Calderón! Aunque le prueben que es asesino; que hacía de un golpe, desde su abuela a sus nietos. No renunciaríamos nosotros tampoco. Cada partido político tiene su cedrón de moral para su uso. El de la pandilla que está en el gobierno, es ese que interpreta Calderón. El de los socialistas será otro, igual de pandilla. Son conceptos, caballeros...

Y conceptos por conceptos, nos quedamos con ninguno. Menos todavía con los de los socialistas. Estamos viéndolos. El partido socialista es su acción parlamentaria. Raso y mero.

## Crónicas Internacionales

### Confederación Obrera Brasileña pro Paz

A los socialistas, sindicalistas, anarquistas y organizaciones obreras de todo el mundo

La presión ejercida por los gobiernos de las naciones beligerantes sobre el gobierno español, obligando a éste a prohibir la reunión, en El Ferrol, del Congreso Internacional de la Paz, convocado para el 30 de abril próximo pasado, es una prueba de que los gobiernos de la burguesía temen que los proletarios del mundo entero lleguemos a combinar nuestros esfuerzos y, unidos todos, hagamos cesar la horrtosa matanza que hace once meses asola los campos de la civilizada Europa.

Basta ya de filosofar; vamos a los hechos. Beligerantes y neutrales sufrimos las mismas consecuencias del actual estado de cosas, — unos dando su vida en los campos de batalla, en holocausto al dios capital; los otros, por efecto de la crisis industrial y comercial, muriendo de hambre y de miseria, sin que unos y otros tengamos un gesto de rebeldía para sublevarnos contra los causantes de tan monstruoso crimen de lesa humanidad.

Ha llegado la hora para que todos los proletarios del mundo y todos los hombres de espíritu altruista y de grandes ideas de redención humana, nos aprestemos para la lucha.

Va se dieron actos de sublevación en las trincheras de las naciones en guerra. Liebknecht y otros, en Alemania lanzaron un manifiesto pidiendo la paz. Sebastián Faure habló al sentimiento de sus compatriotas, con un manifiesto, y éste llegó a las trincheras, donde los soldados entusiasmados cantaron «La Internacional». En Rusia, en la propia capital de la nación, los revolucionarios protestaron contra la guerra. En Inglaterra, los anarquistas y sindicalistas lanzaron un manifiesto, dirigido al proletariado del mundo entero, que es un grito de protesta contra la maldita carnicería.

Todos estos hechos nos hacen creer que la embriaguez patriótica, ya pasó y que los esfuerzos combatientes, con puestos de proletarios, se van dando cuenta de que fueron miserablemente engañados, y, cansados de sacrificarse estérilmente en una lucha que solo ha de fa-

vorecer a la alta burguesía, solo esperan que los proletarios de las naciones neutrales inicien los primeros pasos en favor de la Paz, para secundarlos.

Por estos motivos, la Confederación Obrera Brasileña convoca a los socialistas, sindicalistas, anarquistas y organizaciones obreras del mundo entero, a un Congreso Internacional de la Paz que se reunirá en Río de Janeiro los días 14, 15 y 16 de octubre próximo, con el fin de discutir este tema:

«Medios más eficaces para hacer terminar la guerra europea.»

Proletarios del mundo: concurrir a este congreso!

Anarquistas, socialistas, sindicalistas: ha llegado el momento de los grandes sacrificios!

Proletarios de las naciones beligerantes: Antes que morir en las trincheras, defendiendo los intereses de la clase capitalista, es preferible morir en las barricadas defendiendo nuestra emancipación. Escuchados a nosotros que, hermanos vuestros en sufrimientos, estamos viendo cómo poco a poco va dejando la vida en los campos de batalla y que, al grito y actividades para que éste no sea terminar la actual guerra, no habrá entre vosotros ni vencedores: los conquistadores sobrevivientes irán después a cultivar los campos conquistados bajo el látigo patronal, y vendidos y vencedores continuaréis siendo los mismos esclavos del salario.

Y vosotros, proletarios de las naciones neutrales: concurrir a este Congreso, desenvolviendo todas vuestras energías en un congreso más. Sea la joven América la que lance el primer grito de rebeldía.

¡Trabajadores del mundo!

Al Congreso de la Paz, y que surja de ésta la primer chispa del incendio que ha de hacer temblar a los gobiernos de la burguesía, buirres que en este instante devoran la flor de la juventud proletaria.

Socialistas, sindicalistas, anarquistas! De las energías de vuestro entusiasmo y de vuestro altruismo por todas las cau-

sas nobles, siempre dispuestos al sacrificio, esperamos que en este momento sabréis cumplir con vuestro deber de verdaderos internacionalistas.

¡Proletarios del mundo, en pie! La hora de vuestras reivindicaciones sonó y es necesario que nos preparemos a dar la última batalla a esta sociedad podrida que se mantiene solamente por el fraude y por el crimen.

Río de Janeiro, 29 de junio de 1915. La Comisión organizadora del Congreso,

Antonio F. Vieytes.

Astrojildo Pereira.

Nota. — Toda la correspondencia diríjase a: Caixa Postal 1427, Río de Janeiro, Brasil.

## ACTUALIDAD

### Falsarlo, usurpador, cuatrero...

Parecen los títulos de una crónica de policía; los tintres de un muchacho de la vida... Y son, apenas, los del gobernador de Misiones, Falsario, usurpador, cuatrero y malversador de los fondos públicos, es el caballero — es caballero, también — López, según un tal Gaudencio Cortés, director de un diario de Posadas.

Y todo esto — falsario, usurpador y etc. — lo es en el orden administrativo, público; en el privado, donde la luz — ay, la luz! — del periodismo no alumbrará — para no egarsar a la recíproca, en claro — este mismo caballero será más, será el doble, de seguro. Nos atrevemos a afirmar, nosotros, que de meses, de manonete, ya hacía que se ruborizara su nodriza...

Están buenos de gobernadores los pueblos. Delo que están buenos es de periodistas. Porque todo eso que Cortés le dice a López, y le prueba, — porque le prueba también — se lo pudieran decir — y probarse lo mismo — otros Corteses a otros gobernadores; a todos.

Dice el director del diario de Posadas, que cansado de repetir por tres años, falsario, usurpador, cuatrero y malversador, — se presenta ahora al fiscal para probar de sus dichos. Entiende que así harán justicia — ¡Hombre de dios!

Todavía va a conseguir que ese López sea presidente de la república. Por ahí se vino a la vice, desde Córdoba, Figueroa Alcorta. Por ese mismo camino — falsario, usurpador, cuatrero y malversador — se viene Cárcano. Por ahí rumba Ugarite, también...

Guarda Cortés; animalito de dios...

### «Queremos la paz!»

Rapagneta — el mal nombrado D'Annunzio — esperaba que nacerían nuevas auroras sobre la tierra moral de Italia. Nacieron en Francia, parece: Claretan entre la humareda de los cañones; se elevan de entre los muertos...

En su última visita a las trincheras, Poincaré ha sido bautado con este chorro de luz, de alba, de amor: ¡queremos la paz! — Y en este grito resuena la humanidad, como en una arista el iris, toda la gana. — Es con tinta de la vida, sangre y lágrimas, con lo que se queda escrito.

¡Queremos la paz! — Oh, qué poco, qué nada dicen, frente a este grito del alma de los soldados, las proclamas de D'Annunzio y de Anatolio, las transgresiones de Hervé y de Malato, todos los nacionalismos, del rojo al negro. Se oscurecen, se olvidan, ya no son más...

Un grito ¿veis? y estamos reivindicados. Es el alba en la media noche. Con la tinta de la vida se escribirán muchos gritos como este aún: ¡Queremos la paz!

Queremos, vale: ¡pedemos! Vamos a poder, no más. Si queremos...

Eh, mal nombrado D'Annunzio: las auroras de las almas no tienen patria. Las primeras que hemos visto vienen de Francia, de las trincheras, volando de entre los muertos.

## Francisco Equizain

Será deportado

Nos comunican que este compañero será deportado en breve...

No sabemos todavía qué delito ha cometido; ignoramos porque se le ha detenido y porque se le deporta. Ignoramos nosotros y lo ignora también él. La policía debe saberlo y debe manifestarlo; pero no lo hace.

Probablemente se le deportará a Equizain para poner de manifiesto que la perrada de investigaciones se ocupa, efectivamente, en proteger las vidas y los intereses de sus amos. Y por eso toman preso al primero que encuentran a mano, sea o no anarquista; actúe o no en los movimientos obreros.

¡Perros! Pero más perros son los magistrados que ordenan las expulsiones, y el periodismo sinvergüenza que ni las menciona, ni las comenta: que las oculta. Equizain es un obrero de filiación anarquista, dicen, — y basta.

Basta?... Para ustedes basta! Para nosotros empieza; de ahí parte todo. ¡Recuerden, perros!

## El neutralismo en los gremios

Los glosadores del sindicalismo, en la vehemencia de sus deseos para hacer de las organizaciones gremiales entidades impermeables a la influencia revolucionaria del comunismo anarquista, insisten hasta llegar al fastidio para que en aras de un simulado poderío del proletariado aparentemente unificado, cedamos, abdicemos la integridad de nuestras ideas posponiéndolas a un interés común muy discutible.

Condensan toda la misión sindical en ese señuelo neutralista; lo que no quita para que con una saña porfiada y terca, combatan, zahieran con sus tornados conceptos sobre los problemas económicos y rol social del proletariado.

Y no sólo ellos; los sacerdotes del racionalismo nos piden neutralidad ante la incógnita infantil, alegando la independencia del niño como si el anarquismo no fuese el compendio, la teorización, de las tendencias individuales del siglo: hacia el gobierno de cada uno, con la su presión de todos los gobiernos y sistemas que traben y conculquen la libertad física a que se tiene opción por el simple hecho de haber nacido.

Ante esta prédica redobloro bueno es que nosotros reivindicáramos la conciencia y hasta el deber moral de intensificar: en las escuelas, con nuestros hijos; y en las asociaciones de resistencia con nuestros camaradas de salario la propaganda concretamente anarquista, acuciándonos si es preciso y posible con nuestra finalidad, desdiciendo los inocentes y hasta cierto punto halagadores adyuvos que nos síndican como entes obsesionados por el fanatismo ideal.

Todos, quien más quien menos, rinden culto al fanatismo. El egoísta que radica el centro de toda manifestación vital en su yo abstracto, es un fanático, intolerante para todo lo que no se incline a satisfacer sus particulares deleites; el sindicalista, que dogmatiza y forcejea desesperadamente por afianzar la demagogia marxista, es otro fanático; el capitalista, ofrendado por entero al logro de una fortuna fastuosa que probablemente disfrutarán sus hijos, es un fanático; todos los hombres que procuran culminar una idea, una aspiración, un deseo o un capricho pagan tributo a la inflexible, al repudiado fanatismo que en resumen es, como todas las fuerzas immanentes del hombre, motivo de tragedia o impulso de progreso. Es la hora de familiarizarse con ciertas palabras que bien consideradas resultan benévolas y dignificadoras.

Conveniríamos en neutralizar nuestras ideas si la duda de la veracidad que las informan se sospechase en nosotros; o ellas como los cánones teológicos existiesen como fórmulas cerradas al libre examen. Lejos de ello, tenemos la convicción de que el anarquismo no es una concepción artificial, como malvolumenamente afirman los sicofantes del sindicalismo, sino que representa la más clara y expresiva tendencia histórica popular, clamorosa por la acción del proletariado e interpretadora de la intuición libertaria que atoraron los desheredados de todas las épocas. En biología es fuerza artificial toda manifestación que succumba en la lucha selectiva por la vida; y el anarquismo, es, precisamente en las

sociedades, la tendencia que ha sobrevivido victoriosa a las acometidas de todas las potencias antagónicas. La duda no existe, entonces, ya que no puede negarse el hecho social de su existencia, ni la inclinación evidente de todas las revelaciones de la vida que...

Los procesamientos tienen por causa algunos conceptos emitidos en contra de la guerra europea, y obedecen a órdenes terminantes del gobernador civil. BOMBAS! Río de Janeiro. — El ministro del interior, Dr. Carlos Maximiliano, ha declarado a un reportero del diario «A No-

El fracaso de la ley es un hecho positivo e ineludible; fracaso de tan fácil comprobación, que basta detenerse a observar los resultados que se obtienen de cada una de ellas, para llegar a la conclusión de que son contrarias a los móviles...

En el sexo, neutro es el hermafroditismo; en política es el vulgar vividor acomodaticio y en el campo revolucionario el caudillo afanoso de multitud o prebendas burocráticas. Desconfiada de todo indeterminado; por lo general resulta siempre un logrero o virtuoso vomitador de miel. Ser neutro es carecer del valor de la responsabilidad.

Reseña telegráfica BELLEZAS DE LA GUERRA Londres. — El correspondiente de «The Telegraph» dice que un tren de tropas que se dirigía a Rovereto fue bombardeado e incendiado por la artillería italiana, resultando muertos, según se asegura, 500 austriacos.

Roma. — Algunos fugitivos procedentes de Cattaro afirman que aquella ciudad es la más desahucada de toda Dalmacia, habiendo sido bombardeada varias veces por la escuadra franco-inglesa que le ha causado daños gravísimos. Las autoridades, que se preocupan únicamente de posibles desembarcos de fuerzas italianas, no piensan en la población, que sufre el hambre y las terribles consecuencias de una epidemia de tifus que causa numerosas víctimas.

Boicot a los productos de la Compañía Argentina de Tabacos En el salón «Concordia» Agrupación Alas Hoy realiza esta agrupación, la función y conferencia a beneficio de la F. O. R. A. y de LA PROTESTA, en el salón teatro «Concordia», Rincón 1041.

AL MATADERO Roma. — Han fundado en Nápoles dos vapores procedentes de los Estados Unidos, desembarcando 2500 reservistas. POR LA PAZ Madrid. — El correspondiente de «El Correo Español», ha enviado a ese diario una información procedente de Francia en la que dice que el presidente Poincaré durante una visita a las trincheras fue recibido por los soldados con gritos de «queremos la paz».

EL COLERA Roma. — Informaciones de fuente oficial hacen saber que el cólera sigue haciendo estragos en Viena y Budapest. En la primera de estas poblaciones ocupan diariamente 800 casas y en la segunda húngara muchos más.

Boicot a la Quilmes Declarado por la Federación Obrera Regional Argentina, en asamblea de Delegados y en solidaridad con los Oficios Varios de Quilmes

LA REACCION Madrid. — Telegramas de Barcelona manifiestan que han sido procesados varios oradores de los que tomaron parte en los últimos mítines celebrados en dicha capital. Los procesamientos tienen por causa algunos conceptos emitidos en contra de la guerra europea, y obedecen a órdenes terminantes del gobernador civil.

BOMBAS! Río de Janeiro. — El ministro del interior, Dr. Carlos Maximiliano, ha declarado a un reportero del diario «A No-

El fracaso de la ley es un hecho positivo e ineludible; fracaso de tan fácil comprobación, que basta detenerse a observar los resultados que se obtienen de cada una de ellas, para llegar a la conclusión de que son contrarias a los móviles...

En el sexo, neutro es el hermafroditismo; en política es el vulgar vividor acomodaticio y en el campo revolucionario el caudillo afanoso de multitud o prebendas burocráticas. Desconfiada de todo indeterminado; por lo general resulta siempre un logrero o virtuoso vomitador de miel. Ser neutro es carecer del valor de la responsabilidad.

Reseña telegráfica BELLEZAS DE LA GUERRA Londres. — El correspondiente de «The Telegraph» dice que un tren de tropas que se dirigía a Rovereto fue bombardeado e incendiado por la artillería italiana, resultando muertos, según se asegura, 500 austriacos.

Roma. — Algunos fugitivos procedentes de Cattaro afirman que aquella ciudad es la más desahucada de toda Dalmacia, habiendo sido bombardeada varias veces por la escuadra franco-inglesa que le ha causado daños gravísimos. Las autoridades, que se preocupan únicamente de posibles desembarcos de fuerzas italianas, no piensan en la población, que sufre el hambre y las terribles consecuencias de una epidemia de tifus que causa numerosas víctimas.

Boicot a los productos de la Compañía Argentina de Tabacos En el salón «Concordia» Agrupación Alas Hoy realiza esta agrupación, la función y conferencia a beneficio de la F. O. R. A. y de LA PROTESTA, en el salón teatro «Concordia», Rincón 1041.

AL MATADERO Roma. — Han fundado en Nápoles dos vapores procedentes de los Estados Unidos, desembarcando 2500 reservistas. POR LA PAZ Madrid. — El correspondiente de «El Correo Español», ha enviado a ese diario una información procedente de Francia en la que dice que el presidente Poincaré durante una visita a las trincheras fue recibido por los soldados con gritos de «queremos la paz».

EL COLERA Roma. — Informaciones de fuente oficial hacen saber que el cólera sigue haciendo estragos en Viena y Budapest. En la primera de estas poblaciones ocupan diariamente 800 casas y en la segunda húngara muchos más.

Boicot a la Quilmes Declarado por la Federación Obrera Regional Argentina, en asamblea de Delegados y en solidaridad con los Oficios Varios de Quilmes

ACCIDENTES DEL TRABAJO Madrid. — Telegrafían de Almería que en la mina Victoria ocurrió hoy un desgraciado accidente, del que resultaron varias víctimas. Una vagueta aérea que iba tripulada por varios obreros cayó desde una altura de veinte metros, quedando unos muertos y otros en estado gravísimo.

EL ANALFABETISMO Rosario. — Una estadística del Ateneo Popular de Rosario determina que en esta hay alrededor de 20.000 niños en edad escolar que no concurren a ningún establecimiento de enseñanza. Es evidente la incuria de las autoridades educacionales.

El fracaso de la ley es un hecho positivo e ineludible; fracaso de tan fácil comprobación, que basta detenerse a observar los resultados que se obtienen de cada una de ellas, para llegar a la conclusión de que son contrarias a los móviles...

En el sexo, neutro es el hermafroditismo; en política es el vulgar vividor acomodaticio y en el campo revolucionario el caudillo afanoso de multitud o prebendas burocráticas. Desconfiada de todo indeterminado; por lo general resulta siempre un logrero o virtuoso vomitador de miel. Ser neutro es carecer del valor de la responsabilidad.

Reseña telegráfica BELLEZAS DE LA GUERRA Londres. — El correspondiente de «The Telegraph» dice que un tren de tropas que se dirigía a Rovereto fue bombardeado e incendiado por la artillería italiana, resultando muertos, según se asegura, 500 austriacos.

Roma. — Algunos fugitivos procedentes de Cattaro afirman que aquella ciudad es la más desahucada de toda Dalmacia, habiendo sido bombardeada varias veces por la escuadra franco-inglesa que le ha causado daños gravísimos. Las autoridades, que se preocupan únicamente de posibles desembarcos de fuerzas italianas, no piensan en la población, que sufre el hambre y las terribles consecuencias de una epidemia de tifus que causa numerosas víctimas.

Boicot a los productos de la Compañía Argentina de Tabacos En el salón «Concordia» Agrupación Alas Hoy realiza esta agrupación, la función y conferencia a beneficio de la F. O. R. A. y de LA PROTESTA, en el salón teatro «Concordia», Rincón 1041.

AL MATADERO Roma. — Han fundado en Nápoles dos vapores procedentes de los Estados Unidos, desembarcando 2500 reservistas. POR LA PAZ Madrid. — El correspondiente de «El Correo Español», ha enviado a ese diario una información procedente de Francia en la que dice que el presidente Poincaré durante una visita a las trincheras fue recibido por los soldados con gritos de «queremos la paz».

EL COLERA Roma. — Informaciones de fuente oficial hacen saber que el cólera sigue haciendo estragos en Viena y Budapest. En la primera de estas poblaciones ocupan diariamente 800 casas y en la segunda húngara muchos más.

Boicot a la Quilmes Declarado por la Federación Obrera Regional Argentina, en asamblea de Delegados y en solidaridad con los Oficios Varios de Quilmes

Notas teatrales Moderno. — Hoy vuelve a ponerse en escena, la comedia «El millón», de Enrique García Velloso. Nacional. — Se activan los ensayos de «La muerte de un vivo», obra de Julio F. Escobar. Argentino. — Próximamente serán estrenadas varias obras nuevas, que se vienen ensayando hace varios días, por varios obreros cayó desde una altura de veinte metros, quedando unos muertos y otros en estado gravísimo.

EL ANALFABETISMO Rosario. — Una estadística del Ateneo Popular de Rosario determina que en esta hay alrededor de 20.000 niños en edad escolar que no concurren a ningún establecimiento de enseñanza. Es evidente la incuria de las autoridades educacionales.

El fracaso de la ley es un hecho positivo e ineludible; fracaso de tan fácil comprobación, que basta detenerse a observar los resultados que se obtienen de cada una de ellas, para llegar a la conclusión de que son contrarias a los móviles...

En el sexo, neutro es el hermafroditismo; en política es el vulgar vividor acomodaticio y en el campo revolucionario el caudillo afanoso de multitud o prebendas burocráticas. Desconfiada de todo indeterminado; por lo general resulta siempre un logrero o virtuoso vomitador de miel. Ser neutro es carecer del valor de la responsabilidad.

Reseña telegráfica BELLEZAS DE LA GUERRA Londres. — El correspondiente de «The Telegraph» dice que un tren de tropas que se dirigía a Rovereto fue bombardeado e incendiado por la artillería italiana, resultando muertos, según se asegura, 500 austriacos.

Roma. — Algunos fugitivos procedentes de Cattaro afirman que aquella ciudad es la más desahucada de toda Dalmacia, habiendo sido bombardeada varias veces por la escuadra franco-inglesa que le ha causado daños gravísimos. Las autoridades, que se preocupan únicamente de posibles desembarcos de fuerzas italianas, no piensan en la población, que sufre el hambre y las terribles consecuencias de una epidemia de tifus que causa numerosas víctimas.

Boicot a los productos de la Compañía Argentina de Tabacos En el salón «Concordia» Agrupación Alas Hoy realiza esta agrupación, la función y conferencia a beneficio de la F. O. R. A. y de LA PROTESTA, en el salón teatro «Concordia», Rincón 1041.

AL MATADERO Roma. — Han fundado en Nápoles dos vapores procedentes de los Estados Unidos, desembarcando 2500 reservistas. POR LA PAZ Madrid. — El correspondiente de «El Correo Español», ha enviado a ese diario una información procedente de Francia en la que dice que el presidente Poincaré durante una visita a las trincheras fue recibido por los soldados con gritos de «queremos la paz».

EL COLERA Roma. — Informaciones de fuente oficial hacen saber que el cólera sigue haciendo estragos en Viena y Budapest. En la primera de estas poblaciones ocupan diariamente 800 casas y en la segunda húngara muchos más.

Boicot a la Quilmes Declarado por la Federación Obrera Regional Argentina, en asamblea de Delegados y en solidaridad con los Oficios Varios de Quilmes

El cuento del día El queano y la virreyña Gusanos asquerosos, de color verde y marrón arastrábase oculto por entre las hojas que cubrían paduques y zapretanados manzanos. La hija del dueño de la huerta, joven de belleza tentadora; geométrica excelencia de la carne; colorido inimitable de la gran natura; Eva sin Adán, entreteñida, por aljaras y malas tentaciones, haciendo blancos con un rifle sobre cualquier flor o fruto. Muchas manzanas habían caído deshechas al golpe de sus ciertos proyectiles. Pajarillo hermoso, una virreyña de siete colores, se posó sobre un naranjo pleno de fruto. El pajarillo tenía sed, enamorado estaba y la fiebre resaca de su garganta. Picoteó ávidamente una fresca naranja que se confundía en color con el de su pecho, cuando, simultáneamente, una simple explosión y un golpe que traspasó su cuerpo, volteóronla agónica, goteando sangre y agitando sus aullidos como dos diminutos abanicos manejados por nerviosas manos. La mirada ociosa gozó su criminal triunfo, exclamando con gesto de vanagloria, «has caído, dañina Corrió hacia su víctima y constató la herida en el corazón. Conforme con esta última hazaña, marchó a la sala, ejecutando en el plano de la armonía de su seno, digno como el de Elena, de servir de modelo para las copas del altar, seno dotado de virginidad deslindada, seno que el amor no ha fatigado desforzándolo con sus labios, y en el que los carteros hijos de Niobe podrían beber sin alterar el contorno. El torso ofrece los planos sencillos y cadenciosos que marcan las divisiones de la vida. Su pierna derecha doblada, por exigirlo así la posición artística de la diosa, profiere su ondulación hasta el paño resaca, hacia la rodilla echa hacia adelante, y deja caer en pliegues majestuosos. ¡Ah! señores, el alma se amilana, el espíritu se achica al contemplar lo que viene después; si en Grecia hemos visto el triunfo del hombre en toda su magnificencia; en Roma vamos a asistir a su derrota absoluta, bajo el solo ensañamiento de sus emperadores y corrupción; tal es mi manera de pensar, expresada ya varias veces, frente a la depravada civilización romana. Juzgo que no podemos decir, sin agravio a la verdad histórica, que Roma fuera la heredera directa de Grecia en materia artística. La escultura romana, además de ser inferior en mucho, parece consagrada más a la vanidad que a la belleza, más a la fuerza conquistadora que al arte. La belleza de sus atletas, no es inherentemente bella como un biceps de Ercolano; es una belleza sangrienta; una belleza de circo más que de templo; representa la lucha del hombre contra el hombre para solaz del hombre; no es la del, por y para el arte, como en Grecia. Es que aquellos hombres, más se dedicaron a representar a Mercurio o a Marte que a Minerva o Apolo. Es otro espíritu, otra época, otra orientación y otros hombres. (Continuará).

EL ANALFABETISMO Rosario. — Una estadística del Ateneo Popular de Rosario determina que en esta hay alrededor de 20.000 niños en edad escolar que no concurren a ningún establecimiento de enseñanza. Es evidente la incuria de las autoridades educacionales.

El fracaso de la ley es un hecho positivo e ineludible; fracaso de tan fácil comprobación, que basta detenerse a observar los resultados que se obtienen de cada una de ellas, para llegar a la conclusión de que son contrarias a los móviles...

En el sexo, neutro es el hermafroditismo; en política es el vulgar vividor acomodaticio y en el campo revolucionario el caudillo afanoso de multitud o prebendas burocráticas. Desconfiada de todo indeterminado; por lo general resulta siempre un logrero o virtuoso vomitador de miel. Ser neutro es carecer del valor de la responsabilidad.

Reseña telegráfica BELLEZAS DE LA GUERRA Londres. — El correspondiente de «The Telegraph» dice que un tren de tropas que se dirigía a Rovereto fue bombardeado e incendiado por la artillería italiana, resultando muertos, según se asegura, 500 austriacos.

Roma. — Algunos fugitivos procedentes de Cattaro afirman que aquella ciudad es la más desahucada de toda Dalmacia, habiendo sido bombardeada varias veces por la escuadra franco-inglesa que le ha causado daños gravísimos. Las autoridades, que se preocupan únicamente de posibles desembarcos de fuerzas italianas, no piensan en la población, que sufre el hambre y las terribles consecuencias de una epidemia de tifus que causa numerosas víctimas.

Boicot a los productos de la Compañía Argentina de Tabacos En el salón «Concordia» Agrupación Alas Hoy realiza esta agrupación, la función y conferencia a beneficio de la F. O. R. A. y de LA PROTESTA, en el salón teatro «Concordia», Rincón 1041.

AL MATADERO Roma. — Han fundado en Nápoles dos vapores procedentes de los Estados Unidos, desembarcando 2500 reservistas. POR LA PAZ Madrid. — El correspondiente de «El Correo Español», ha enviado a ese diario una información procedente de Francia en la que dice que el presidente Poincaré durante una visita a las trincheras fue recibido por los soldados con gritos de «queremos la paz».

EL COLERA Roma. — Informaciones de fuente oficial hacen saber que el cólera sigue haciendo estragos en Viena y Budapest. En la primera de estas poblaciones ocupan diariamente 800 casas y en la segunda húngara muchos más.

Boicot a la Quilmes Declarado por la Federación Obrera Regional Argentina, en asamblea de Delegados y en solidaridad con los Oficios Varios de Quilmes

Conferencia de vulgarización (Continuará) ¿Queréis saber cómo es la Venus de Milo? Pues escuchad suspensos la palabra del filósofo y el artista: «El ojo humano no ha contemplado jamás formas tan perfectas como las de la Venus de Milo, Sus cabellos, negligentemente atados, ondulean con las ondas de un sa de la carne; colorido inimitable de la gran natura; Eva sin Adán, entreteñida, por aljaras y malas tentaciones, haciendo blancos con un rifle sobre cualquier flor o fruto. Muchas manzanas habían caído deshechas al golpe de sus ciertos proyectiles. Pajarillo hermoso, una virreyña de siete colores, se posó sobre un naranjo pleno de fruto. El pajarillo tenía sed, enamorado estaba y la fiebre resaca de su garganta. Picoteó ávidamente una fresca naranja que se confundía en color con el de su pecho, cuando, simultáneamente, una simple explosión y un golpe que traspasó su cuerpo, volteóronla agónica, goteando sangre y agitando sus aullidos como dos diminutos abanicos manejados por nerviosas manos. La mirada ociosa gozó su criminal triunfo, exclamando con gesto de vanagloria, «has caído, dañina Corrió hacia su víctima y constató la herida en el corazón. Conforme con esta última hazaña, marchó a la sala, ejecutando en el plano de la armonía de su seno, digno como el de Elena, de servir de modelo para las copas del altar, seno dotado de virginidad deslindada, seno que el amor no ha fatigado desforzándolo con sus labios, y en el que los carteros hijos de Niobe podrían beber sin alterar el contorno. El torso ofrece los planos sencillos y cadenciosos que marcan las divisiones de la vida. Su pierna derecha doblada, por exigirlo así la posición artística de la diosa, profiere su ondulación hasta el paño resaca, hacia la rodilla echa hacia adelante, y deja caer en pliegues majestuosos. ¡Ah! señores, el alma se amilana, el espíritu se achica al contemplar lo que viene después; si en Grecia hemos visto el triunfo del hombre en toda su magnificencia; en Roma vamos a asistir a su derrota absoluta, bajo el solo ensañamiento de sus emperadores y corrupción; tal es mi manera de pensar, expresada ya varias veces, frente a la depravada civilización romana. Juzgo que no podemos decir, sin agravio a la verdad histórica, que Roma fuera la heredera directa de Grecia en materia artística. La escultura romana, además de ser inferior en mucho, parece consagrada más a la vanidad que a la belleza, más a la fuerza conquistadora que al arte. La belleza de sus atletas, no es inherentemente bella como un biceps de Ercolano; es una belleza sangrienta; una belleza de circo más que de templo; representa la lucha del hombre contra el hombre para solaz del hombre; no es la del, por y para el arte, como en Grecia. Es que aquellos hombres, más se dedicaron a representar a Mercurio o a Marte que a Minerva o Apolo. Es otro espíritu, otra época, otra orientación y otros hombres. (Continuará).

EL ANALFABETISMO Rosario. — Una estadística del Ateneo Popular de Rosario determina que en esta hay alrededor de 20.000 niños en edad escolar que no concurren a ningún establecimiento de enseñanza. Es evidente la incuria de las autoridades educacionales.

El fracaso de la ley es un hecho positivo e ineludible; fracaso de tan fácil comprobación, que basta detenerse a observar los resultados que se obtienen de cada una de ellas, para llegar a la conclusión de que son contrarias a los móviles...

En el sexo, neutro es el hermafroditismo; en política es el vulgar vividor acomodaticio y en el campo revolucionario el caudillo afanoso de multitud o prebendas burocráticas. Desconfiada de todo indeterminado; por lo general resulta siempre un logrero o virtuoso vomitador de miel. Ser neutro es carecer del valor de la responsabilidad.

Reseña telegráfica BELLEZAS DE LA GUERRA Londres. — El correspondiente de «The Telegraph» dice que un tren de tropas que se dirigía a Rovereto fue bombardeado e incendiado por la artillería italiana, resultando muertos, según se asegura, 500 austriacos.

Roma. — Algunos fugitivos procedentes de Cattaro afirman que aquella ciudad es la más desahucada de toda Dalmacia, habiendo sido bombardeada varias veces por la escuadra franco-inglesa que le ha causado daños gravísimos. Las autoridades, que se preocupan únicamente de posibles desembarcos de fuerzas italianas, no piensan en la población, que sufre el hambre y las terribles consecuencias de una epidemia de tifus que causa numerosas víctimas.

Boicot a los productos de la Compañía Argentina de Tabacos En el salón «Concordia» Agrupación Alas Hoy realiza esta agrupación, la función y conferencia a beneficio de la F. O. R. A. y de LA PROTESTA, en el salón teatro «Concordia», Rincón 1041.

AL MATADERO Roma. — Han fundado en Nápoles dos vapores procedentes de los Estados Unidos, desembarcando 2500 reservistas. POR LA PAZ Madrid. — El correspondiente de «El Correo Español», ha enviado a ese diario una información procedente de Francia en la que dice que el presidente Poincaré durante una visita a las trincheras fue recibido por los soldados con gritos de «queremos la paz».

EL COLERA Roma. — Informaciones de fuente oficial hacen saber que el cólera sigue haciendo estragos en Viena y Budapest. En la primera de estas poblaciones ocupan diariamente 800 casas y en la segunda húngara muchos más.

Boicot a la Quilmes Declarado por la Federación Obrera Regional Argentina, en asamblea de Delegados y en solidaridad con los Oficios Varios de Quilmes

Notas marginales Cuando el más grande maestro en materia religiosa dirigió una pregunta a los discípulos y al recibir la contestación, declaró que la potencia en ella se combatía el mal en su propio origen. No es posible desentendarse de lo que aprecia como su parte crítica, y al mismo tiempo, su punto de partida. Empero, fuerte será nuestra decepción si analizamos la pregunta por el formato en Cesárea de Filippi: «Vosotros, ¿qué decís que soy?» La enseñanza lógica de Jesús debió ser sobre tópicos de mayor trascendencia, tales como la existencia de Dios, o acerca de algún fundamento de filosofía moral que bien pudiera implicar una aceptación del Sermón del Monte, y en manera alguna, sobre aquellos que sin pertenecer a los enunciados, son, en cambio, un exponente claro y rotundo de una odiosa egolatría. En esta homérica peregrinación hacia lo inaccesible, se nos brinda la oportunidad de alternar con ciertos individuos, de quienes podríamos decir, parodiando a Zenón, el ateniense, que alternamos con un asno. Creo, — con el escritor cubano, Rafael María Merchán, — que la crítica es campo de espaldas que a menudo punzan a quien lo cultivó, pero no por eso acepto como cosa razonable ajustar nuestra conducta a la de Fontaineille, que opta por amordazar su garganta cuando se acerca a la máquina, sino que lo hace obedeciendo a su voluntad, su carácter, su modo de ser, y cuando no, a factores patológicos, físicos y sociales que escapan a la visual del legislador y a la sanción de la ley, ésta fracciona y rotunda y categoricamente. Fracciona por que sancionada para castigar el delito, no evita que él se produzca; y fracciona otorgando derechos, coartando libertades, porque para nada tiene en cuenta la diversidad y aun la disparidad intelectual, idiosincrática y psicológica de cada uno. F. R. Canosa.

EL ANALFABETISMO Rosario. — Una estadística del Ateneo Popular de Rosario determina que en esta hay alrededor de 20.000 niños en edad escolar que no concurren a ningún establecimiento de enseñanza. Es evidente la incuria de las autoridades educacionales.

El fracaso de la ley es un hecho positivo e ineludible; fracaso de tan fácil comprobación, que basta detenerse a observar los resultados que se obtienen de cada una de ellas, para llegar a la conclusión de que son contrarias a los móviles...

En el sexo, neutro es el hermafroditismo; en política es el vulgar vividor acomodaticio y en el campo revolucionario el caudillo afanoso de multitud o prebendas burocráticas. Desconfiada de todo indeterminado; por lo general resulta siempre un logrero o virtuoso vomitador de miel. Ser neutro es carecer del valor de la responsabilidad.

Reseña telegráfica BELLEZAS DE LA GUERRA Londres. — El correspondiente de «The Telegraph» dice que un tren de tropas que se dirigía a Rovereto fue bombardeado e incendiado por la artillería italiana, resultando muertos, según se asegura, 500 austriacos.

Roma. — Algunos fugitivos procedentes de Cattaro afirman que aquella ciudad es la más desahucada de toda Dalmacia, habiendo sido bombardeada varias veces por la escuadra franco-inglesa que le ha causado daños gravísimos. Las autoridades, que se preocupan únicamente de posibles desembarcos de fuerzas italianas, no piensan en la población, que sufre el hambre y las terribles consecuencias de una epidemia de tifus que causa numerosas víctimas.

Boicot a los productos de la Compañía Argentina de Tabacos En el salón «Concordia» Agrupación Alas Hoy realiza esta agrupación, la función y conferencia a beneficio de la F. O. R. A. y de LA PROTESTA, en el salón teatro «Concordia», Rincón 1041.

AL MATADERO Roma. — Han fundado en Nápoles dos vapores procedentes de los Estados Unidos, desembarcando 2500 reservistas. POR LA PAZ Madrid. — El correspondiente de «El Correo Español», ha enviado a ese diario una información procedente de Francia en la que dice que el presidente Poincaré durante una visita a las trincheras fue recibido por los soldados con gritos de «queremos la paz».

EL COLERA Roma. — Informaciones de fuente oficial hacen saber que el cólera sigue haciendo estragos en Viena y Budapest. En la primera de estas poblaciones ocupan diariamente 800 casas y en la segunda húngara muchos más.

Boicot a la Quilmes Declarado por la Federación Obrera Regional Argentina, en asamblea de Delegados y en solidaridad con los Oficios Varios de Quilmes

Notas teatrales Moderno. — Hoy vuelve a ponerse en escena, la comedia «El millón», de Enrique García Velloso. Nacional. — Se activan los ensayos de «La muerte de un vivo», obra de Julio F. Escobar. Argentino. — Próximamente serán estrenadas varias obras nuevas, que se vienen ensayando hace varios días, por varios obreros cayó desde una altura de veinte metros, quedando unos muertos y otros en estado gravísimo.

EL ANALFABETISMO Rosario. — Una estadística del Ateneo Popular de Rosario determina que en esta hay alrededor de 20.000 niños en edad escolar que no concurren a ningún establecimiento de enseñanza. Es evidente la incuria de las autoridades educacionales.

El fracaso de la ley es un hecho positivo e ineludible; fracaso de tan fácil comprobación, que basta detenerse a observar los resultados que se obtienen de cada una de ellas, para llegar a la conclusión de que son contrarias a los móviles...

En el sexo, neutro es el hermafroditismo; en política es el vulgar vividor acomodaticio y en el campo revolucionario el caudillo afanoso de multitud o prebendas burocráticas. Desconfiada de todo indeterminado; por lo general resulta siempre un logrero o virtuoso vomitador de miel. Ser neutro es carecer del valor de la responsabilidad.

Reseña telegráfica BELLEZAS DE LA GUERRA Londres. — El correspondiente de «The Telegraph» dice que un tren de tropas que se dirigía a Rovereto fue bombardeado e incendiado por la artillería italiana, resultando muertos, según se asegura, 500 austriacos.

Roma. — Algunos fugitivos procedentes de Cattaro afirman que aquella ciudad es la más desahucada de toda Dalmacia, habiendo sido bombardeada varias veces por la escuadra franco-inglesa que le ha causado daños gravísimos. Las autoridades, que se preocupan únicamente de posibles desembarcos de fuerzas italianas, no piensan en la población, que sufre el hambre y las terribles consecuencias de una epidemia de tifus que causa numerosas víctimas.

Boicot a los productos de la Compañía Argentina de Tabacos En el salón «Concordia» Agrupación Alas Hoy realiza esta agrupación, la función y conferencia a beneficio de la F. O. R. A. y de LA PROTESTA, en el salón teatro «Concordia», Rincón 1041.

AL MATADERO Roma. — Han fundado en Nápoles dos vapores procedentes de los Estados Unidos, desembarcando 2500 reservistas. POR LA PAZ Madrid. — El correspondiente de «El Correo Español», ha enviado a ese diario una información procedente de Francia en la que dice que el presidente Poincaré durante una visita a las trincheras fue recibido por los soldados con gritos de «queremos la paz».

EL COLERA Roma. — Informaciones de fuente oficial hacen saber que el cólera sigue haciendo estragos en Viena y Budapest. En la primera de estas poblaciones ocupan diariamente 800 casas y en la segunda húngara muchos más.

Boicot a la Quilmes Declarado por la Federación Obrera Regional Argentina, en asamblea de Delegados y en solidaridad con los Oficios Varios de Quilmes

Notas marginales Cuando el más grande maestro en materia religiosa dirigió una pregunta a los discípulos y al recibir la contestación, declaró que la potencia en ella se combatía el mal en su propio origen. No es posible desentendarse de lo que aprecia como su parte crítica, y al mismo tiempo, su punto de partida. Empero, fuerte será nuestra decepción si analizamos la pregunta por el formato en Cesárea de Filippi: «Vosotros, ¿qué decís que soy?» La enseñanza lógica de Jesús debió ser sobre tópicos de mayor trascendencia, tales como la existencia de Dios, o acerca de algún fundamento de filosofía moral que bien pudiera implicar una aceptación del Sermón del Monte, y en manera alguna, sobre aquellos que sin pertenecer a los enunciados, son, en cambio, un exponente claro y rotundo de una odiosa egolatría. En esta homérica peregrinación hacia lo inaccesible, se nos brinda la oportunidad de alternar con ciertos individuos, de quienes podríamos decir, parodiando a Zenón, el ateniense, que alternamos con un asno. Creo, — con el escritor cubano, Rafael María Merchán, — que la crítica es campo de espaldas que a menudo punzan a quien lo cultivó, pero no por eso acepto como cosa razonable ajustar nuestra conducta a la de Fontaineille, que opta por amordazar su garganta cuando se acerca a la máquina, sino que lo hace obedeciendo a su voluntad, su carácter, su modo de ser, y cuando no, a factores patológicos, físicos y sociales que escapan a la visual del legislador y a la sanción de la ley, ésta fracciona y rotunda y categoricamente. Fracciona por que sancionada para castigar el delito, no evita que él se produzca; y fracciona otorgando derechos, coartando libertades, porque para nada tiene en cuenta la diversidad y aun la disparidad intelectual, idiosincrática y psicológica de cada uno. F. R. Canosa.

EL ANALFABETISMO Rosario. — Una estadística del Ateneo Popular de Rosario determina que en esta hay alrededor de 20.000 niños en edad escolar que no concurren a ningún establecimiento de enseñanza. Es evidente la incuria de las autoridades educacionales.

El fracaso de la ley es un hecho positivo e ineludible; fracaso de tan fácil comprobación, que basta detenerse a observar los resultados que se obtienen de cada una de ellas, para llegar a la conclusión de que son contrarias a los móviles...

En el sexo, neutro es el hermafroditismo; en política es el vulgar vividor acomodaticio y en el campo revolucionario el caudillo afanoso de multitud o prebendas burocráticas. Desconfiada de todo indeterminado; por lo general resulta siempre un logrero o virtuoso vomitador de miel. Ser neutro es carecer del valor de la responsabilidad.

Reseña telegráfica BELLEZAS DE LA GUERRA Londres. — El correspondiente de «The Telegraph» dice que un tren de tropas que se dirigía a Rovereto fue bombardeado e incendiado por la artillería italiana, resultando muertos, según se asegura, 500 austriacos.

Roma. — Algunos fugitivos procedentes de Cattaro afirman que aquella ciudad es la más desahucada de toda Dalmacia, habiendo sido bombardeada varias veces por la escuadra franco-inglesa que le ha causado daños gravísimos. Las autoridades, que se preocupan únicamente de posibles desembarcos de fuerzas italianas, no piensan en la población, que sufre el hambre y las terribles consecuencias de una epidemia de tifus que causa numerosas víctimas.

Boicot a los productos de la Compañía Argentina de Tabacos En el salón «Concordia» Agrupación Alas Hoy realiza esta agrupación, la función y conferencia a beneficio de la F. O. R. A. y de LA PROTESTA, en el salón teatro «Concordia», Rincón 1041.

AL MATADERO Roma. — Han fundado en Nápoles dos vapores procedentes de los Estados Unidos, desembarcando 2500 reservistas. POR LA PAZ Madrid. — El correspondiente de «El Correo Español», ha enviado a ese diario una información procedente de Francia en la que dice que el presidente Poincaré durante una visita a las trincheras fue recibido por los soldados con gritos de «queremos la paz».

EL COLERA Roma. — Informaciones de fuente oficial hacen saber que el cólera sigue haciendo estragos en Viena y Budapest. En la primera de estas poblaciones ocupan diariamente 800 casas y en la segunda húngara muchos más.

Boicot a la Quilmes Declarado por la Federación Obrera Regional Argentina, en asamblea de Delegados y en solidaridad con los Oficios Varios de Quilmes

LA CONFEDERACION SINDICALISTA Resoluciones extemporáneas y tardías... De fracaso en fracaso Después de 5 meses de andar a los tumbos de fracaso en fracaso, la vieja Confederación de los neutros (sindicalistas), que surgió, más desorientada y venenosa que nunca, del seno del famoso IX Congreso, vuelva a dar señales de vida. En su órgano oficial, «La Vanguardia», de ayer, vemos que se ha reunido el Consejo Deliberativo, representando, diz, 36 (!) sociedades; de cuyas, 20 a lo meo, son secciones ferroviarias, inmueras unas, agonizantes otras, y que aparecen como constituidas, gracias a la perspicacia de algunos individuos que aminoraron a salvar los sellos y algunos otros enseres de esas desaparecidas secciones. Estos sindicalistas, son incorregibles. De nada les ha valido el abandono en que se han visto durante 10 años; de nada les ha valido el ridículo fracaso del IX Congreso, chisloricos; de nada les ha valido las silbatinas propinadas a sus delegados en ocasión del último congreso realizado con los socialistas; de nada les ha valido el silencio con que los trabajadores organizados del país, responden a sus desesperados llamados; de nada les ha valido el fracaso que experimentan en cada uno de los actos que pretenden realizar. Inútil, lo dice. Heroicamente persisten en sus trece, apaleando con la indiferencia y empujados en romper el hielo cada día más espeso y endurecido que los rodea. Pujan no más impertérritos. Les alabamos la testarudez: es una cualidad (la única), que les reconocemos, son como vasos... En la reunión tendida anteayer, diz que han nombrado una comisión, para que investigue, eso de la Quilmes. La informalidad de esta medida, no puede ser más hiente. Recien, ahora, después que levantaron el boicot, después de haberse negado a apoyarlo, después de haberlo combatido, cuando la F. O. R. A., accediendo al pedido que le hiciera la Sociedad Oficios Varios de Quilmes, declaró que no se levantaría hasta tanto, la empresa no diera acabada satisfacción a los obreros? No puede negarse que esa gente ha jugado siempre con los sagrados intereses de la organización; no puede negarse que no pretendió nunca más que hacer primar el unilateral criterio que siempre les distinguió, por encima de las resoluciones de las sociedades gremiales y del buen sentido; no puede negarse que no persiguió otra cosa desde hace 10 años que asumir, en forma caudillesca, la jefatura del movimiento obrero del país, con fines que aún, a pesar del tiempo transcurrido, no ha puesto en claro, no puede negarse que eso de su unificación, no, fué siempre más que un medio puesto en práctica, para desorganizar y desorientar lo poco que aún quedaba organizado y orientado; no puede negarse, en fin, que su actuación en el movimiento obrero, ha constituido, desde que fueron expulsados del partido socialista, la piedra del escándalo, el veneno disolvente, la causa principalísima, de todas las rencillas, de todos los odios, y de todos los malos pasos que algunos gremios inconscientemente, dieron en momentos críticos para la organización obrera. Apoyar el boicot ahora después de haber fracasado todos sus esfuerzos para que no se continuara aplicando después de haber pisoteado la autonomía y la libertad de acción de la Sociedad Oficios Varios de Quilmes, después de haber hecho caso omiso de las resoluciones de la mayoría de las sociedades gremiales del país conglomerasadas en la F. O. R. A., sería un atrescanto sino constituyera

tan miserablemente y a las que, no obstante, nos vemos obligados a recurrir continuamente en procura de otros explotadores que nos escancian la última gota de nuestra sangre.

Se invita a la Comisión Directiva a la reunión que tendrá lugar hoy a las 8 p. m., en el local Irala 1745.

Mañana domingo a las 3 y 30 p. m. este Centro realizará otra conferencia, en la calle Rivadavia al 10.700, esquina Risso, (Liniers).

Temas: Educación popular, y Organización Obrera. Harán uso de la palabra, varios compañeros.

Aserraderos y arexos Secretaría Castro 1741

Quedan citados todos los componentes que forman parte de la comisión administrativa de esta sociedad, para hoy sábado, a las 8 de la noche, en su local social, Castro número 1741.

De Rosarío Obreros zapateros

Se avisa, que habiéndose negado los burgueses Víctor Grizzo, dueño de la Fábrica de Calzados situada en la calle 9 de Julio esq. Lo de Mayo, y Sansó y Martorano, dueños de la fábrica situada en Sarmiento entre Cochabamba y Pasco, a arreglar con esta sociedad el pliego de condiciones que de acuerdo con sus operarios les fué presentado, está sociedad ha resuelto declararles la huelga y boicot; por lo tanto, esperamos que ningún operario vaya a traicionar a sus compañeros que luchan en pro de un mejoramiento.

Oficios varios de Quilmes

Esta sociedad hace un llamado a todos los obreros en general, socios y no socios, a la asamblea que se efectuará mañana domingo a las 1 p. m., en el local de Moreno y Guido. Se ruega puntual asistencia, por haber asuntos de suma importancia que tratar.

Orden del día: 1.º Lectura del acta anterior; 2.º Balance; 3.º Correspondencia; 4.º Reintegrar la comisión; 5.º Asuntos varios.

A los compañeros

A los compañeros de la Sociedad Oficios Varios de Berazategui, que se encuentran en la capital, se les avisa que deben pasar todas las noches por el local de los Obreros de Puerto Irala 1745.

Unión obrera del armador

La C. A. de esta sociedad, se reunirá mañana domingo a las 1 y 30 p. m. en el local de la secretaría en la calle María Moreno 715.

Otros pittores

Se cita a la Comisión, para mañana domingo en Australia 1837, a las 8 y 30 a. m.

Nota. — Se pone en conocimiento de todos los compañeros, que esta sociedad está organizando varias conferencias, con el fin de recaudar algunos fondos para reorganizar al grupo, cuyo acceso al salón será por medio de un número de la rifa, de 10 centavos, donde se rifarán 5 hermosos cuadros en 5 premios, que han sido donados por el compañero Pellegrini.

En breve se anunciará el local y hora donde se efectuarán. El Secretario.

Obra de Berisso

A todos los compañeros que aman la libertad y quieran luchar con ella, concurren hoy sábado, a las 8 y 30 p. m., al restaurant «El Centenario», para tratar asuntos de suma importancia, relacionados con la reorganización de la secretaría de la sociedad.

Antonio Guda. Secretario.

De La Plata

Centro Emilio Zola, La Plata

Con el propósito de recabar fondos para la intensificación de nuestra obra, la racional científica, la única que es imperiosa en la vida, por estar emanada de la vida misma: este Centro que no es por suerte dogmático ni partidista, y consecuente con sus principios filosóficos y del cultura popular, y de acuerdo con la alta y noble misión que él mismo se ha impuesto y que no es otra que la de hacer llegar al pueblo y entre los trabajadores, especialmente la luz de la ciencia y de la verdad; de acuerdo con todo esto este centro organizó una gran velada literaria artística, que se efectuará el domingo 8 de agosto a las 8 y 30 p. m., en los salones de la Unione Operai Italiani, con el amplio y selecto programa siguiente:

Primera parte. — 1.º Hijos del Pueblo; 2.º Apertura del acto por un compañero; 3.º El medio ambiente social del Renacimiento Italiano, conferencia a cargo del doctor Víctor M. Delino; 4.º La Marsellesa; 5.º La esencia del alcohol, recitado por el compañero Pedro Zanetta; 6.º Canción del Pastor; 7.º El grillo del barro, recitado por la niña Hina Basso; 8.º Intervalo.

Segunda parte. — Subirá a escena el drama, «Guillermo Warton»; 2.º Conde de Luxemburgo, vals; 3.º Los Pecos, poema del compañero Fernando del Intenito, declamada por Catalá Esquivel; 4.º La Internacional; 5.º El periodista anarquista, compañero R. González Pacheco, dará una conferencia; 6.º Marcha final.

Durante el intervalo, se sorteará la rifa del retrato en marco, del conocido escritor internacionalista Anselmo Lorenzo, dibujado al óleo por el compañero José Speroni. No se suspende por mal tiempo.

Precios de entradas: Hombres, 0.50; mujeres, 0.30; niños menores de edad, gratis.

Comité pro «La Protesta»

El 22 de agosto se realiza un matinee en la Casa Suiza, Rodríguez Peña 251, a las 2 p. m.

Ponemos en conocimiento de todos los que se interesen por la vida del diario «La Protesta» que se encuentra ya en circulación la rifa que hemos organizado, a beneficio total del engrandecimiento de los talleres gráficos de «La Protesta».

El Secretario.

Gran rifa pro y para el ensaño de los gallitos quifinos

La rifa se jugará en 20.000 números, cuyo sorteo se efectuará en una velada a realizarse en el mes de noviembre de 1915, y que se anunciará con anticipación.

Funciones y conferencias

Agrupación dramática Alas

Gran acontecimiento artístico teatral y conferencia que esta agrupación efectuará hoy sábado a las 8 p. m., en punto, en el salón teatro «Concordia», calle Rincón núm. 1141, a total beneficio de la F. O. R. A., y del diario «La Protesta».

Entrada general, 0.60; niños, 0.30 centavos.

Centro de cultura y recreativo «La Juventud del Dock Sud»

Gran función lírica teatral y baile familiar a beneficio de la escuela nocturna gratuita para obreros. Se llevará a cabo en el salón teatro «Roma» del Dock Sud, hoy sábado. Sitio en la calle Facundo Quiroga, 1351, a las 8.45 p. m.

Programa: 1.º Marcha «Hijo del Pueblo», por la orquesta; 2.º El emocionante drama titulado: «Los Mártires»; 3.º El vals «Lágrima d'Amor».

Obreros del puerto

Función y Conferencia a beneficio de la Sociedad y en la que prestará su concurso, el cuadro «Arte y Teatro», hoy sábado.

Programa: «Los sianapismos» por el compañero M. Solano y las compañeritas Ida Monti y Deña López; el monólogo «El presidario», por Bartolomé Girbau; «Amas errantes» por Poné Girbau, Ida Monti, Angel Monti, Carmen Nissi; «Cantos sociales», por Martín Castro; conferencia por el compañero C. Toranzo; cantos cómicos por Picotero.

Conductores de carrés

Gran función teatral, organizada por la Sociedad Conductores de Carrés, en su local en: Australia 1837, prestando su concurso el cuadro «Arte y Teatro», que dirige el compañero Pedro Girbau y en el que figura el compañero Barioné Girbau, mañana domingo 8, a las 8 y 30 p. m.

Nota. — No se suspende por ninguna causa.

Ha sido boicoteada

La Compañía Argentina de Tabacos. La Compañía boicoteada elabora las siguientes marcas de tabacos y cigarrillos: Excelsior, Barrilete, Reina Victoria, Milo, Subímenes, Vuelta Abajo, Imperio, Popular número 1, Centenario, Ideales, América, 33, Sociales y Caras y Cigaretas.

NOTAS VARIAS

Comité pro presos y deportados

Comunicamos a los compañeros de Centros, Agrupaciones y Sociedades Obreras, se sirvan mandar las listas que tengan a su cargo a fin de no entorpecer la obra de este comité.

Juventud amantes el estudio

Este Centro viendo con agrado la iniciativa del Comité Pro LA PROTESTA de Boca y Barracas, de realizar dos pic-nics en el próximo verano, a total beneficio del diario, ha resuelto organizar una función y conferencia a beneficio de los gastos que dicho comité debe ocasionar en la preparación de los trabajos convenientes de los pic-nics.

«La Canaglia»

Se invitan formalmente a los Agentes del periódico y a los compañeros detentores de listas, a que remitan éstas — aunque sea en blanco — a la mayor brevedad posible, pues con el sistema que han adoptado hasta hoy, retrasan considerablemente los trabajos de Administración.

Importante

A los compañeros amantes del arte que quieren prestar su concurso, para formar un cuadro filodramático para representar obras sociales, se les ruega concurren el domingo 8 del corriente a las 3 p. m., a la calle Guruchaga 4573. Vélez Sarsfield.

«Ideas»

El grupo editor de este periódico, comunica a los compañeros y demás órganos revolucionarios que ha trasladado su redacción y administración a la calle Holanda y Dique. (Ensenada).

Amantes de la C. P., B. Blanca

Este centro invita a los anarquistas y simpatizantes a una reunión que se efectuará el martes 10 del corriente a las 8 p. m. en la calle Zelarayán 329.

Asociación Dramática

Con el propósito de estimular la producción teatral en los autores noveles, ha quedado constituida una institución con el nombre que sirve de epíteto a estas líneas.

Los de he-edados

Esta agrupación, avisa por segunda vez, a todas las agrupaciones y compañeros que tienen en su poder listas a favor de los compañeros presos en la Tierra del Fuego. Se sirvan enviarlas a LA PROTESTA a la mayor brevedad posible.

Agrupación infantil anarquista

Horario de las clases que se dictan en el local Australia 1837, de 7 a 9 p. m. Lunes. — Aritmética. Miércoles. — Lecturas. Viernes. — Gramática.

Personas buscadas

Se desea saber el paradero del compañero Antonio Santana, dirigirse a Agustín Santana, o bien por el diario o por carta, Bahía Blanca; Villa Mitre.

Notas administrativas

Acusamos recibos de las siguientes cantidades recibidas por cartas:

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like Quemú Quemú, H. de D. \$ 5.00, Santiago del Estero, S. O. V. \$ 20.92, La Plata, M. C. \$ 36.00, etc.

Donación voluntaria pro «La Protesta»

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like Andrés Linares, Bragado \$ 0.50, J. Olives Portas, Stempson \$ 0.20, Agustini, Oliva \$ 0.50, etc.

P.º presos sociales

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like Suscripción levantada en Las Flores, Por la agrup. J. B. Alberdi \$ 3.70, Antonio Pernas, Bragado \$ 0.85, A. Portela, fd. \$ 0.50, etc.

Pro presos de Siberia:

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like Carlos Aznar, Capital \$ 0.50, José Pibernat, Arrecifes \$ 0.50, etc.

Pro presos Tierra del Fuego:

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like Carlos Aznar \$ 0.50, Lista núm. 10 a cargo de la agrup. «Los Desheredados» \$ 7.50, etc.

Compañera con 5 hijos:

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entry like Carlos Aznar \$ 1.00.

Pro familia Tarrida del Mármol

A cargo del Centro de Estudios Sociales de Villa Muñoz, Montevideo. Carmelo, pesos 0.10; L. Balfar, 0.10; Domingo, 0.5; Un desconocido, 0.40; etc.

Recido para varios

«Socorro» S. Giudice, Villa Cañas, 1.1; «La Rebelión» Juan Olives Porta, 0.50; «Iconoclasta» Paeco, Capital, 1.—; «Socorro» L. Ungaro, Mercedes, 3.—; Escuela Racionalista, Dos neutrales, 1.—; «Socorro» R. Barrio, Maldonado, 1.—; S. Villarino, Punta Alta, 4.—; J. Alonso, San Cristóbal, 2.—; J. González, Melchior, 4.40; «La Rebelión» Carmelo Urquiza (hijo), Carmen, 1.—; «Socorro» Tomás González, Salta, 2.—; «La Rebelión» Santos Maenza, O'Brien, 1.—; Gregorio Ramírez, O'Brien, 1.—; Blas Brumayo, O'Brien, 1.—; Sociedad O. V. de Berazategui, J. D. A., Capital, 5.—; Centro Internacional, Montevideo, Agrupación A. Prepararse, 2.50; «La Rebelión» Agrupación A. Prepararse, 2.50; «Socorro» P. Archie, Las Flores, 2.—; «Iconoclasta» P. Archie, Las Flores, 0.90.